

Proletarios de todos los paises, uníos

# ELCHE ROJO

SEMANARIO COMUNISTA

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS

Año II

Núm. 61

Lunes 20 de Junio de 1938

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
Avenida de Ascaso, 47 - Teléfono 145

ORGANO DEL COMITÉ COMARCAL DEL  
PARTIDO COMUNISTA DE ELCHE

## La resistencia es el más firme pedestal de nuestra victoria

**Para que nuestra resistencia heroica sea más eficaz, es necesario un ritmo de guerra en todas las actividades de nuestra retaguardia**

Las fuerzas invasoras siguen volcando sobre Levante sus mejores elementos de combate. Procuran por todos los medios conseguir éxitos militares para levantar la moral, ya acuartada, de su retaguardia y, al propio tiempo, para cotizarlos en las Cancillerías europeas. En ocasión anterior—las operaciones de Aragón—no pudo vencer nuestra tenaz resistencia, y ahora renueva sus ataques furiosos, tratando de romperla.

La política justa trazada por nuestro Gobierno de Unión Nacional, que preside el doctor Negrín, logró mantener el ánimo de nuestras fuerzas, que poseídas de una elevada moral combativa, disputaron palmo a palmo el terreno al enemigo, deteniendo sus pasos. Los partes de guerra de estos últimos días nos dan el tono del esfuerzo gigantesco que realizan nuestros soldados para contener la arremetida enemiga.

Volvemos a insistir nuevamente que la situación exige de todos nosotros una mayor intensidad en la movilización de todos los recursos, una organización y preparación rápida y perfecta de las reservas, un verdadero ritmo de guerra en la producción. Todo esto hará que la resistencia heroica que oponemos al invasor sea más sólida y sus resultados más positivos.

Es preciso que el pueblo se dé perfecta cuenta del momento que vivimos. Esto no significa, ni mucho menos, pesimismo; hablamos serenamente; pero sería peligroso si no las miramos con toda crudeza. Conociendo la verdad es como únicamente podemos buscar soluciones concretas a los problemas que se plantean en cada momento. Nuestro propósito no es otro que el de contribuir a que en estos instantes se cree hasta en el último rincón de la España leal una conciencia clara de la situación, cortando un poco de alegría y la despreocupación que existen aún en muchos sitios, para crear un ambiente de guerra que ponga en tensión la totalidad de las energías de

nuestra retaguardia. Las organizaciones y partidos tienen una tarea ingente a realizar.

Estamos en vísperas del segundo aniversario de la guerra y el 19 de julio debe constituir para todo nuestro pueblo un motivo de estímulo más para redoblar nuestro esfuerzo en el robustecimiento de la resistencia de nuestro Ejército y del pueblo. Prepararse para conmemorarlo exige de nosotros que cada fábrica, taller, colectividad, puerto, en el campo, haya una encendida pasión rayana con la de aquellos días, para que todos los esfuerzos y energías del pueblo coincidan en el afán de contener al invasor en estos días que vivimos y otros que puedan sobrevenir.

Esto no es tarea de un solo Partido, de una sola organización sindical. Es de todos. Porque se necesita la movilización del pueblo.

### Nuestro Gobierno

Todos sabemos los momentos que nuestro Gobierno está atravesando con todas sus razones y justicias.

Pues bien, nuestro Gobierno, camaradas antifascistas, estará en todo momento en contacto con el pueblo español, porque como él, aspiramos a establecer en España el reducto indestructible de las esencias de nuestra República.

Invito a todos los buenos antifascistas a la obediencia a nuestro Gobierno, procurando que nadie desacate sus órdenes, con el entusiasmo y la disciplina que nosotros lo hacemos y cada día nos sentimos más fuertes y más invencibles.

Mantendremos a raya a quien sea, pero es preciso que cada uno se contenga sujetándose a la disciplina y consigna de nuestro Gobierno.

El Gobierno sabrá obrar en todos los momentos con energía inexorable para que nadie trate de perturbar ni pueda comprometer los patrióticos objetivos de su actividad.

Por lo tanto, debemos estar todos con una férrea unión y disciplina, que es la base principal para alcanzar la victoria.

¡Viva la unidad de todas las tendencias antifascistas! ¡Viva nuestro Gobierno de Unión Nacional! ¡Viva el Ejército del pueblo!

José COLOMA

Sargento de la 111 Brigada.

### Firmes ante los invasores

El enemigo continúa su fuerte ofensiva. El parte de guerra de hace unos días nos ha facilitado la noticia de que en el sector que defiende la heroica 43 División, los invasores atacaron fuertemente, apoyados por cuarenta y seis aviones y un fuego de artillería de más de cuatro mil disparos. Son los hombres de la 43 División los que nos dan el ejemplo maravilloso de su resistencia tenaz. Son estos los hombres que aguantaron anteriormente el ataque a la cota 923, resistiendo el empuje de dos mil soldados enemigos y una preparación de mil quinientos cañonazos y seiscientos morteros. Los héroes fueron catorce hombres en la cumbre y doce compañeros más abajo, entre los peñascos más aprovechables. El combate se prolongó doce horas, hasta que llegaron refuerzos, y de no llegar, se hubiera prolongado hasta el cansancio del enemigo o la muerte de los defensores de aquella posición.

En el Alto Pirineo se resiste así. La ofensiva enemiga es contenida tenazmente. Nuestro Ejército resiste y contraataca. Y una vez y otra vez el enemigo repite sus ataques sin escatimar material de guerra. No sólo el Ejército Popular, sino todo el pueblo, tiene que prepararse para combates de mayor envergadura. La ofensiva de los invasores alcanza hasta los pueblos más apartados de nuestra retaguardia. Días pasados, los aviones extranjeros bombardearon de nuevo Alicante y los pueblos de San Vicente y Campo de Rabasa; también ametrallaron la carretera de Silla a Valencia, y bombardearon el pueblo de Carlet. Toda una ofensiva brutal, que no tiene fronteras. Al mismo tiempo que este bombardeo, los aviones italianos "savoia" hundieron al mercante inglés—uno más en la ya larga lista—"Isadora".

Los invasores pretenden debilitar nuestra moral. Por eso nuestro pueblo tiene que responder firmemente, poniendo en pie todas sus energías. Movilización rápida de todos los recursos. Sin una vacilación, firmes en el camino de la victoria. En el frente y en la retaguardia. Mayor capacitación y mayor trabajo político de los comisarios; mayor esfuerzo en la producción de guerra y construcción de más refugios, hasta que llegue el momento de que cada casa posea uno. Todos y todo para la guerra, para la victoria. La situación es difícil, y hay que afrontarla con entereza. Nuestro único camino es ganar la guerra, aplastando a los invasores y a los traidores. No hay más solución.

Obreros, campesinos: leed

**ELCHE ROJO**

### Cuadro de honor

José Navarro Yago, Antonio García Martínez, Venancio García Maestre

De cara al enemigo, en uno de los frentes de combate de la libertad e independencia española, han caído víctimas de las balas asesinas del fascismo los camaradas José Navarro Yago, Antonio García Martínez y Venancio García Maestre.

¡Otros tres héroes caídos! Tres nombres más que añadir a la lista de los muchos héroes que han ofrecido su vida en aras de la emancipación de su pueblo, hollado por la hedionda pezuña de los que han vendido nuestra patria a los sicarios de la Alemania de Hitler y a la Italia de Mussolini.

Pertenecían al glorioso Batallón Alicante, en el que se enrolaron desde el comienzo de la lucha. Con sus gestas heroicas se cubrieron de gloria, aportando con su sacrificio, abnegación y estoicismo el estímulo de combatividad que caracterizó en todas sus acciones guerreras, a la unidad a que pertenecían.

El malogrado José Navarro Yago, se hizo acreedor por su meritisima labor, demostrada en el transcurso del tiempo, a que el mando le distinguiera honrosamente, elevándolo a la categoría de Capitán. También sus compañeros, los camaradas Antonio García Martínez y Venancio García Maestre, como los mejores soldados de nuestro glorioso Ejército Popular realizaron acciones dignas del elogio, que no pasaron desapercibidas para sus jefes.

La muerte, ha truncado las vidas de estos tres buenos camaradas que militaban en nuestro Partido, privándonos de su grata compañía para siempre y ocasionando un vacío que será bastante difícil de rellenar.

ELCHE ROJO y el Partido Comunista se asocian al dolor de los familiares de los camaradas Navarro, García Martínez y García Maestre, condoliéndose ante la pérdida de estos compañeros queridos, expresando al propio tiempo su fe inquebrantable contenida en el anhelo popular de que nada ni nadie perturbará el último sueño de los que como ellos, abandonaron el hogar, derramando su sangre generosa en pro de una vida mejor y más humana, que ya se perfila en lontananza.

¡Llor a los héroes de nuestra independencia! Vuestras gestas perdurarán eternamente en nuestros cerebros, y por ellas deduciremos la imperiosa necesidad de hacer frente a los mercenarios de la invasión, hasta conseguir librar a nuestra querida patria de los pájaros del mal agüero, que con salpicaduras rojas—sangre generosa de todos los oprimidos del mundo entero—pretenden implantar en nuestro suelo un régimen de terror y de barbarie retrospectivo, indigno y humillante. Por contrarrestar esta posibilidad, es por lo que han muerto estos camaradas, y por lo que lucha y resiste el pueblo español.

## EL SALARIO DE LA MUJER

Es innegable la eficacia de la aportación que la mujer ha hecho y viene haciendo a las tareas de la guerra, especialmente en lo que respecta a la producción. Hoy podemos ver como infinidad de mujeres, de chicas, que antes realizaban labores de su casa o que trabajaban en talleres de costura, en laboratorios, en comercios, etc., están junto a las máquinas señalándose diariamente, produciendo cada vez más y mejor, siendo, incluso formidables stajanovistas. Esto no puede olvidarse. Es una obra que ha de tenerse muy en cuenta, tanto por lo que se refiere al orden de emancipación—que jamás habría venido con el imperio de la reacción—como por lo que atañe a la necesidad de los momentos que vivimos. La mujer, en ello, cumple unos patrióticos deseos, el anhelo que llevamos en el pensamiento todos los españoles: aplastar al fascismo. Ella, desde el primer instante de la lucha, se ha sumado al hombre para, en unión de él acortan los plazos del triunfo. Por eso es justo que la solución en cuanto a los salarios de la mujer que tra-

baja en las fábricas o en los talleres, surja de forma rápida.

No puede haber diferenciación entre la mujer y el hombre que producen igual. Si aquella tiene la misma facilidad, se ha capacitado técnicamente y rinde como el compañero que tiene a su lado, el jornal, no puede tener diferencia. Ha de ser igual.

La burguesía siempre utilizó a la mujer como vehículo de explotación; la miró siempre aunque ésta hiciera igual que el hombre, como ser inferior. Actualmente, este absurdo principio no tiene razón de ser, sino que, por el contrario, ha de desterrarse para ver en la mujer que produce a un soldado más de la producción, a un abnegado defensor de nuestra independencia. La incomprensión vive todavía en algunos lugares de trabajo, y tiene que desaparecer, en bien de nuestra causa.

Una tarea práctica del momento es acelerar la incorporación de la mujer a la producción y equiparar a ésta al hombre en todo lo que realice igual que él.

Todo el pueblo apretado junto a su Gobierno de Unión Nacional



## Vida Municipal

Con la lectura del acta anterior, que fué aprobada por unanimidad, dió comienzo la sesión de nuestro Consejo Municipal, el pasado miércoles, día 15 del corriente.

Para sustituir al camarada Torres, incorporado a filas, en la tercera tenencia de Alcaldía, fué designado el camarada Belmonte. Igualmente para cubrir la quinta tenencia, se nombró al camarada Hidalgo, en sustitución del camarada Serrano Campello. Fueron designados asimismo los camaradas Gregoria Lozoya, Josefa Pastor y Rita García, para ocupar los cargos de vocales de las Comisiones de Plazas y Mercados, festividades y espectáculos, Policía y Ornato, respectivamente.

Contestando al escrito formulado por la Liga Local de Mutilados de Guerra, el Consejo acordó manifestar que agradecía en todo su valor el ofrecimiento desinteresado que hacían todos sus componentes para ponerse a disposición del Ayuntamiento en aquellos trabajos compatibles, de cuyo servicio se hara el uso debido en el momento oportuno.

Los restantes puntos del orden del día, fueron discutidos, aprobándose unos y quedando pendientes del estudio e informe de las Comisiones aquellos otros que merecían este requisito.

En asuntos generales, la minoría Comunista, hizo un ruego al Consejero de Abastos, para que se adopten medidas energéticas, tendentes a que el contrabando de la patata, no se realice bajo ningún concepto. Al hablar así de este asunto, lo hacemos porque hasta nosotros han llegado algunos rumores que ponen al descubierto la trama seguida por los que valiéndose de subterfugios y contingencias realizan un trabajo que puede considerarse perjudicial para los intereses de la ciudad en el orden del suministro de alimentos.

Y sin más asuntos dignos de mención, se levantó la sesión.

SPEAKER

## El acto del jueves en el Kursaal

Organizado por el Sindicato Unido de la Industria Siderometalúrgica, C. N. T.-A. I. T. de la localidad, se celebró el pasado jueves, día 14, a las siete de la tarde, y en el teatro Kursaal, un acto público en el que tomaron parte los camaradas Inigo, por el Comité Peninsular de las J. J. LL., y Serafín Aliaga, por el Comité Nacional de la C. N. T. Presidió el camarada Arias, que hizo la presentación después de breves palabras aclaratorias sobre el significado del acto.

Hace uso de la palabra el camarada Inigo. En su intervención, hace resaltar la propaganda que ellos han realizado para lograr la unión de las dos grandes centrales sindicales U. G. T.-C. N. T. Refiriéndose a la incorporación de la mujer al trabajo, manifiesta que a pesar de haberse hablado mucho de este asunto, todavía no se ha llegado a ultimarlo en la forma que precisan las actuales circunstancias. Dice que los Sindicatos son los más llamados a encauzar debidamente este problema tan fundamental. Debe pasarse de las palabras a los hechos.

Interviene seguidamente el compañero Aliaga, que desarrolla el tema de "Valores determinantes y positivos que representan para la guerra las bases del pacto de unidad de la U. G. T.-C. N. T."

Refiriéndose a la guerra, hace un resumen de ella y habla de los problemas que la misma ha planteado en todos los órdenes de la vida político-económico-social de la España republicana y las transformaciones que se han llevado a cabo, con el consiguiente beneficio para la clase productora.

Resalta la labor de los jefes militares nacidos del pueblo. Menciona, entre otros, a los compañeros Mera, Lister y "Campesino", como símbolos del glorioso Ejército de la República, que han escrito tantas páginas de gloria para la Historia, felizmente secundados por los es-

## UNA TAREA URGENTE

# La Construcción de Refugios

Desde hace mucho tiempo venimos diciendo, machaconamente, que en Elche se debía construir a toda prisa una buena red de refugios que fueran suficientes para albergar en su seno a la totalidad de los habitantes de nuestra ciudad, para que no fuesen víctimas de los pájaros del crimen, que nos envían los amantes de la "civilización" y de la "cultura", con la crueldad y refinamiento que les caracteriza, al estilo del tristemente célebre inquisidor Fray Tomás de Torquemada, de cuyas "hazañas heroicas" (?) no se ha enterado todavía el famoso Comité de la "no..."

Al fin, fué comprendida esta gran necesidad y empezaron a construirse unos refugios, pero con una lentitud, que si no se cambia de marcha, seguramente se terminará la guerra y éstos estarán construyéndose todavía. Ello puede reportarnos seguramente la pérdida de muchas vidas, que buena falta han de hacernos el día que tengamos que reconstruir la economía de nuestra querida España.

¿Qué dificultades se le presentan a la Junta de Defensa Pasiva para no acelerar la construcción de los refugios? Según tenemos entendido, por personas que nos merecen pleno crédito, una de las causas principales, es la falta de brazos que vayan a trabajar a estas obras, pero a trabajar con entusiasmo y voluntad. Nosotros creemos que es-

ta dificultad ya hace tiempo debía haberse subsanado, pues no tiene razón de ser que mientras hay una infinidad de industrias, como son las del calzado y de la alpargata, que por falta de materias primas no pueden funcionar normalmente, y cuyos obreros no tienen donde emplear sus energías, ¿cómo encontrándose tanto obrero parado y semi-parado existen obras paralizadas o semi-paralizadas por falta de brazos? ¿No es esto un contradictorio muy grande, por no llamarse otra cosa que quizás sería más apropiada?

He aquí una buena labor que el Frente Popular, Sindicatos y ciudadanos todos, podemos resolver cuando queramos, máxime cuando en nuestras manos se encuentra la medicina.

Al mismo tiempo se nota que una de las dificultades para la construcción de refugios con mayor rapidez, fundamentalmente en los del Paseo de Germanias, es debido a que la tierra no puede sacarse con el mismo ritmo que se hace, por no haber medios mecánicos suficientes para extraerla, y por cuya causa se tiene que sacar capazo por capazo.

¿Hay medios para evitar estas dificultades? Creemos que sí. ¿Cómo? Que se haga un llamamiento a algunos industriales que poseen montacargas de gran potencia, que en la actualidad no hacen una labor de primera necesidad. Existen algunos que se encuentran some-

tidos a la inercia. De esta manera, no cabe la menor duda, aprovechando el material humano que tenemos en abundancia y también haciendo un buen uso de las posibilidades en el orden mecánico que tenemos, sin duda alguna que la construcción de los refugios se desarrollará con una marcha más acorde a las necesidades imperiosas del momento.

Además de las medidas anteriormente señaladas, debemos hacer todo lo posible, como muy bien acordó nuestro Consejo Municipal, por aumentar la alimentación de los obreros que trabajan en esta clase de trabajos, pues debido al esfuerzo que éstos realizan, si esto no se llevara a cabo, se llegaría al agotamiento físico de estos camaradas.

Pero para poder llevar a feliz término esta ansia que todos sentimos, debemos todos, conjuntamente, autoridades, Frente Popular, Sindicatos y ciudadanos en general, prestar de común acuerdo todo nuestro esfuerzo a la Junta de Defensa Pasiva, para que ésta pueda resolver los múltiples problemas que se le presentan, y si esto lo tomamos con el cariño que merece, no cabe la menor duda que los refugios se terminarán pronto, y si viene la aviación del crimen y la barbarie, podrá derribar casas y edificios, pero no podrá segar vidas inocentes, que es lo principal para el logro de nuestro triunfo sobre los Ejércitos invasores.

**D**ÉSE—y con sobrada razón—que el miedo es libre y que cada cual adquiere por su cuenta y riesgo el que buena mente puede, por tratarse de un artículo, que no siendo de primera necesidad, está al alcance de todas las voluntades y se administra al por mayor, sin recurrir a las consabidas "colas", en las que siempre desaparece la serenidad y el buen humor, fundamentos de lógica contrarios a la definición concreta y terminante que para el miedo ha establecido la psicología.

Claro, que una cosa es el miedo y otra el pánico, y alrededor de la diferencia que existe entre estos dos palabras, escribo estas cuartillas, encaminadas a disipar de la mente de "algunos" el error que padecen al interpretar equivocadamente el significado y contenido de estas expresiones gramaticales.

¿Qué duda cabe que el miedo existe. No tiene forma; es como el viento, como el huracán mejor dicho. Nadie lo ve y todos sienten sus efectos. Empieza con un escalofrío, que es como la brisa del miedo, y termina con la loca violencia del huracán, hasta convertirse en pánico. El miedo es un secreto de la Naturaleza. El miedo no es una debilidad. El miedo existe, justificándolo una causa determinada. Y éste es precisamente el que puede admitirse y tolerarse.

El que no es admisible, es aquél, que a través de modificaciones se transforma en "canguelo crónico" difícil de controlar, que la moyoría de las veces presenta su tarjeta de visita de una manera poco

forzados y abnegados soldados que componen las unidades de aquellos.

También, y como el camarada Inigo, se refiere a la incorporación de la mujer al trabajo, resaltando la necesidad que existe porque este asunto quede determinado en el plazo más breve posible, por exigirlo así las necesidades imperiosas de nuestra lucha.

Todo español que sea consciente no debe tolerar, bajo ningún concepto, que nadie pueda decir que la guerra no vamos a ganarla nosotros. Contra esos desaprensivos, bulistas, espías, que componen la base de la "quinta columna" han de dirigirse los ataques cerados de toda la clase trabajadora.

El compañero Aliaga fué muy aplaudido, al igual que su antecesor en el uso de la palabra, camarada Inigo.



decorosa y correcta, sin tener en cuenta los preceptos y las reglas de la urbanidad caseras, que explícitamente acusan una escasez de jabón bien notoria.

Y este es por lo visto el "mal menor" que padecen quienes anticipándose al desarrollo de unos acontecimientos, abandonan por la noche nuestra ciudad, para poder rendir tributo a Morfeo, descansada y tranquilamente, lejos del mundanal ruido que proporciona la ciudad—al decir de cierto trozo poético—lejos del trepidar de unos motores de aviación encastillados en sus cerebros ilusorios, y del silbido de los potentes artefactos mortíferos, forjados en sus mentes calenturientas—que digo yo—determinantes de las apariciones dantescas y pesadillas horribles, bien sencillas de curar, si en su proceso curativo, se utilizan unos procedimientos contundentes.

Yo creo que existen a estas alturas, personas que han visto volar sobre el casco urbano de nuestra población, los "abejorros negros". Naturalmente que esta creencia se la guardan en la bola de mármol que muchos individuos llevan encima de los hombros en lugar de cabeza, para evitarse las molestias que podrían proporcionarles sus manías de presencia "aviatónica".

Unas interrogantes surgen de momento y se quedan balanceándose, sin atreverse a salir del "refugio"... cerebral. Consigo conveniencia de que no hay novedad y brota al exterior. ¿Qué ocurriría en Elche si efectivamente pasara la aviación, dejando su huella criminal imborrable? ¿Qué determinación adoptarían los no acostumbrados ciudadanos, ante el trepidar estruendoso de las bombas?

Si mido la longitud del miedo por metros y obtengo mediante determinados cálculos aritméticos el porcentaje de aquél en razón directa con el número de vecinos "ahuecados", resultará una línea recta tan excesivamente larga, como la cola que se formaría a la puerta de cualquier estanco, si se anunciara que había tabaco en abundancia. (Que "ganguica", dirán algunos fumadores).

Procede, en consecuencia, amigos que rendis tributo a Drácula,

que embridéis el miedo con los cordones de los nervios, pero de una manera tan fuerte, que en lugar de convertirse en pánico, se transforme en la serenidad necesaria y suficiente para disipar los temores que indebidamente construís en el cerebro.

Vamos a utilizar esas energías que malgastáis en transportar los enseres de vuestros hogares, a lugares que ofrecen una seguridad relativa, en la construcción de muchos refugios, que pongan a salvo vuestras vidas y las de vuestros conciudadanos. Combátalos al miedo de esta forma tan eficaz y positiva.

Doctor FRANZ

## Más sobre refugios

En una modesta casita de la carretera de Ocaña vive el matrimonio Carmen Lucas-Manuel Martí. Es este un compañero que trabaja diez horas diarias en una industria de guerra y que aun tiene tiempo para dedicarse al cultivo de un pequeño huerto, en el que cosecha productos con los que atiende a la manutención de la familia.

Manuel Martí es un auténtico obrero, antifascista cien por cien, que ha sabido acomodar sus actividades al ritmo que demandan las circunstancias y en lugar de entretenerse en lamentaciones inútiles y de esquivar los peligros con procedimientos reprobables, no sólo por su ineficacia, sino por su falta de moral, hace frente a ello como demanda el verdadero concepto de la ciudadanía y del auténtico antifascismo.

Sabe, como todos, que contra los ataques de la aviación facciosa, el arma más poderosa es el refugio, y a construir uno para albergar de sus familiares dedica todos sus afares.

Después de sus diez horas de trabajo intenso, llega a su casa, coge el pico, la pala y un candil de aceite y se adentra por una galería. Lleva ya socavados varios metros a más de cinco de profundidad.

Algunos días le auxilian en sus trabajos dos o tres vecinos; pero la mayoría de ellos es Manuel Martí el único trabajador del refugio.

Hará mes y medio que inició la labor, y la tiene ya a punto de terminar. Los únicos utensilios que

## Vida del Partido

Ante la necesidad imperiosa de llevar a cabo una reorganización en los Comités de la mayoría de las células de barriada de nuestro Partido, es preciso que todos los responsables de las mismas acudan a las reuniones que se les convoca, a fin de llevar adelante el trabajo que nos hemos marcado, para que en el futuro nuestro Partido pueda continuar reuniéndose como lo indican las normas de organización y no como ha venido realizándose últimamente, que las células se han reunido conjuntamente.

Los momentos críticos por que atraviesa nuestro país, y teniendo en cuenta la labor que a nuestro Partido le está encomendada, esperamos de todos nuestros militantes sean conscientes con las normas de organización, acudiendo a todas las reuniones que por medio de la presente se les convoca.

**Lunes, día 20.**—Reunión de responsables de células del Partido, a las diez de la noche, para dar cuenta de las resoluciones tomadas por el Comité Comarcal, en su última reunión.

**Martes, día 21.**—Se reunirán las células números 17 y 20 (fábricas de guera), a las siete y media de su tarde, en el local de los Radios.

**Miércoles, día 22.**—A las ocho de la tarde se reunirán todos los camaradas que componen los Comités de las Células pertenecientes al Radio Sur-Oeste, para llevar a cabo definitivamente la reorganización de las células respectivamente.

**Jueves, día 23.**—Reunión de los camaradas que componen los Comités de las células del Radio Centro, a las ocho de su noche, para realizar también el reajuste de reorganización pertinente.

**Sábado, día 25.**—Reunión plenaria del Comité Comarcal, en el local del mismo, a las diez de su noche.

Reiteramos nuevamente la necesidad de que no falte ningún camarada a estas reuniones, por tener que plantearse en las mismas asuntos de verdadera importancia y trascendencia, para la buena marcha de nuestra Organización.

### MUY IMPORTANTE

Nuevamente se encarece a todos nuestros militantes que se hallen en los frentes, que al pedir un aval de este Comité Comarcal acompañen a dicha petición un aval o certificado de nuestro Partido en el lugar que se encuentren, sin cuyo requisito no se les podrá extender lo que solicitan, según instrucciones de nuestro Comité Central.

Lo que tenemos el gusto de comunicar a todos nuestros militantes para su fiel cumplimiento.

Por el Comité Comarcal,

El secretario de Organización.

ha empleado son la pala, el pico y el candil de aceite. No ha necesitado el auxilio de ningún técnico ni ha empleado cemento ni ningún otro material, de difícil adquisición por su costo y su escasez.

Ahora el refugio tiene capacidad para unas cincuenta personas, que merced al ejemplo de este obrero ejemplar, encontrarán amparo en los momentos en que el crimen se cierna sobre el pueblo alicantino, sembrando la desolación y el espanto.

El caso de Manuel Martí, el vecino de la carretera de Ocaña, número 26, es una demostración palmaria de la posibilidad de llevar a la práctica la consigna que desde las columnas de ELCHE ROJO se ha lanzado: "En cada caso un refugio."

La voluntad lo puede todo, y ahí tenemos cómo un hombre que trabaja diez horas diarias en una industria de guerra y otras más en una pequeña plantación de tabaco, ha tenido también tiempo para construir un refugio.

Imitad todos su ejemplo; robad al ocio o al descanso algunas horas y hacid refugios en vuestras casas y así os proporcionaréis tranquilidad y defensa.





## Dos problemas fundamentales

PARA QUIEN CORRESPONDA

Nosotros, los que formamos parte del Ejército Popular y sentimos la causa que defendemos, no podemos por menos que protestar de la injusticia que supone el que los sargentos y clases del Ejército tengan derecho a cinco botes de leche condensada mensual, mientras en la retaguardia tan necesitados están de ellos los niños, las mujeres y los enfermos.

Este artículo de tanta necesidad, en la retaguardia, está además en el frente, pues además de hacer distinciones entre soldados y oficiales, que perjudica la moral, ya que volvemos a los vicios del Ejército de las castas militares contra las cuales luchamos, proporciona un motivo de disgusto para quienes no les alcanza este alimento.

El Frente Popular debe resolver este asunto de tanta importancia en los momentos porque atravesamos.

### UNIDAD, MAS UNIDAD!

Fortalezcamos esta palabra, pero con hechos, no con palabras. Esta es la aspiración de los que luchamos aquí en las trincheras. Unidos resolveremos nuestros problemas y de esta forma la retaguardia sentirá el calor de unidad que el frente respira.

Que todos los antifascistas sientan el peso y los deberes, para la buena marcha de la guerra y el total aplastamiento del fascismo, creando al mismo tiempo el Partido Unico del Proletariado, inspiración del pueblo antifascista. ¡U. H. P. ¡ Viva la unidad!

**Isidro CARBONELL**  
Sargento de la 105 Brigada.  
En campaña, 25-5-33.

## Antonio García Quejido

Días pasados se ha cumplido el XI aniversario de la muerte del gran dirigente del proletariado español, Antonio García Quejido. Heredero, con Iglesias, de las tradiciones revolucionarias de la Primera Internacional en España, condujo, en unión de éste, los trabajos que dieron como resultado la fundación del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, en cuyas direcciones participó en las difíciles circunstancias que estas dos organizaciones atravesaron en sus primeros tiempos.

En Madrid, en Levante, en Cataluña, en el Norte, Quejido desarrolló una incansable propoganda de los principios marxistas, y fué uno de los más activos organizadores de la clase obrera. Participó en varios Congresos de la Segunda Internacional y en el de la constitución de la Federación Sindical Internacional como secretario de la U. G. T.

Desde la Asociación del Arte de Imprimir y al frente de la Federación Gráfica—de la cual fué el más consecuente defensor—se superó en la defensa de los intereses de los trabajadores. Y ya viejo por sus años, pero joven como el primer día, su espíritu de combate, ocupó un lugar destacado en la defensa de la revolución de octubre, y más tarde, fué uno de los fundadores del Partido Comunista de España, en cuyos primeros Comités Centrales fué miembro.

El día de su entierro el proletariado de Madrid, bajo la feroz dictadura primorriverista, se agrupó tras su cadáver. Su compañero de lucha, el camarada Acevelo, invitó en el cementerio a los trabajadores a seguir la ruta que Quejido, como tantos otros, había marcado al pueblo, que no era otra cosa que la de la unión. Por haber seguido estas enseñanzas, nuestro pueblo pudo, años después, desalojar a la reacción del Poder, y puede hoy resistir la invasión extranjera. La mejor conmemoración que podemos hacer en estos momentos de la muerte de Quejido es, pues, estrechar más firmes los lazos de penetración entre las diversas organizaciones obreras y democráticas para llegar a conseguir que todos los españoles dignos se agrupen ferreamente tras las banderas de la independencia nacional.

# ASAMBLEA DE ACTIVISTAS

Como anunciábamos en nuestro número anterior, el jueves 16 del actual, se celebró la anunciada Asamblea de activistas, la cual estuvo concurrida por un crecido número de militantes de nuestro Partido y simpatizantes.

A las once de la noche, bajo la presidencia del camarada Ruiz, Secretario de organización del Comarcial, se le concedió la palabra al compañero Pedro Belmonte, Secretario General de nuestro Comarcial, en calidad de informante.

En su peroración, hace un concreto informe sobre la tradición revolucionaria del pueblo de Elche, el cual en los años 1903, 1917 y 1919, demostró su condición del elevado nivel político y sindical, lanzándose en cuantas ocasiones fué preciso a la calle, luchando contra la fenecida Guardia civil y toda la reacción para conseguir pequeñas conquistas y mejoras, combatiendo a la par a los esquiroleros de aquellos tiempos que tenían que ir conducidos por la "benemérita", para no sufrir las iras justas de los obreros honrados y conscientes que vivieron aquellos momentos en que se forjaba la conciencia revolucionaria del proletariado de Elche.

No obstante a estas luchas, aún después del año 1933 en que ganamos democráticamente al enemigo en las urnas, el que viniese la sublevación del 19 de julio por parte de unos traidores a su Patria, para que el pueblo ilicitano se forjase en una conciencia verdaderamente revolucionaria, marchando como siempre, relativamente a su número de habitantes a la cabeza de todas las movilizaciones que se han hecho para aplastar el movimiento subversivo.

Fuó al estallar la sublevación—prosigue—cuando toda la juventud de Elche, se desplazó a toda la provincia para sofocar el movimiento. Fué cuando la rebelión de estos destacados, cuando nuestra cantera inagotable de jóvenes luchadores, se desplazó a Madrid, luego de pasar por Albacete, para empuñar las armas en defensa de la paz y nuestra independencia. Ha sido en todos los llamamientos del Gobierno legítimo de la República, pidiendo hombres para el frente, cuando dió una cantidad considerable de hombres dispuestos a toda clase de sacrificios para la defensa de nuestro país. Elche en la provincia, ha dado más hombres que nadie.

Este sacrificio, también ha comprendido a toda la población civil, la cual, como verdaderos antifascistas, han respetado todas las órdenes del Gobierno, incluso en lo que respecta a las tasas, cuando los demás pueblos de la provincia la han cumplido a su modo. Todo esto, es la base esencial en que nos fundamentamos, para analizar el historial revolucionario de Elche, que ha sabido siempre vivir a vanguardia dentro de la guerra.

Referente a la situación que en estos momentos nos plantea la guerra—dice—son muchos los que hacen circular rumores pesimistas, los cuales, nosotros, los comunistas, en unión de todos los antifascistas, debemos deshacerlos y hacer comprender a estas gentes la realidad de nuestra situación actualmente, con respecto a la pérdida de Castellón. No siendo digno de los antifascistas de esta ciudad, el que se hagan eco de estas noticias u opiniones que se propalan y que recaen en perjuicio de nuestra causa, más cuando Elche ha sido siempre de los que han ido a la cabeza de todos los movimientos de tipo reivindicativo y revolucionario, me-

nos en estos momentos, cuando luchamos por la libertad y la independencia de nuestro país.

Señala la necesidad de que no confiemos alegremente en nuestras victorias, ya que esto perjudica considerablemente realizar todas las tareas con un verdadero ritmo de guerra, señalando la toma de Teruel por nuestras armas.

Por último, señala de una forma magistral, cual es la posición que debemos observar ante la situación creada con la pérdida de Castellón, procurando construir refugios y

## Consejos sanitarios

### MANTENED SIEMPRE LIMPIAS VUESTRA PIEL Y VUESTRA ROPA

Para que la piel verifique normalmente su función—regulación del calor corporal, eliminación de substancias nocivas, etc.—tan importante para la salud, es preciso tenerla limpia, destruyendo con agua y jabón la capa de grasa y polvo que sobre ella se deposita. Este lavado debe de hacerse diariamente con la cara y las manos, y una vez por semana en todo el cuerpo; el bienestar que con estas prácticas se siente en el acto es lo que mejor dedica lo beneficioso de su acción.

En tanto que las circunstancias lo permitan, el empleo de instalaciones de duchas de campaña, vuestro ingenio permitirá utilizar recursos que casi nunca faltan para suplir la posible falta de estas instalaciones especiales.

Lo fundamental es sentir la necesidad de la limpieza y sobre todo no tener miedo al agua aunque esté fría. La limpieza combate el piojo del cuerpo, vehículo propagador del tifus exantemático.

El agua fría puede suscitar algún temor cuando no se la conoce.

### TENED BIEN RAPADA LA CABEZA Y AFEITADA LA BARBA Y EL BIGOTE

Les impediréis la cría de ese bichito que tanto se complace en hacernos compañía en las trincheras; y si, por mala suerte, sufris una herida en la cabeza, favoreceréis extraordinariamente su curación, ya que el que estas heridas se infecten tiene casi siempre sus causas en el pelo largo.

## Pro ELCHE ROJO

(Conclusión.)

José Espinosa Mateu	25
Rafael Mayoral Martín	5
Luciano Sánchez Ruiz	5
Sixto Escorial	5
Carlos Vila	5
Francisco Audo	5
Esteve Ayenjo	5
Gaspar Soler	5
Ramón Aguilar	5
Julián Pérez del Olmo	5
Gregorio Argumanes	5
Pedro Durán	10
Juan Hidalgo	5
José Ripoll	10
Gregorio Rodrigo	5
Hilario Campos	5
Luis Ferrández Sola	5
Total pesetas...	1.650

J. P. A.

## GACETILLA

Se ruega a los suscriptores den nota de su nueva dirección, siempre que realicen un cambio de destino o domicilio.

Se ruega que los artículos vengan escritos a máquina a dos espacios, sobre cuartillas corrientes y por una sola cara.

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.

## Contra la aviación REFUGIOS

fortificar Elche para evitar una posible masacre de la aviación enemiga, y con la fortificación tener asegurada una fuerte red de resistencia, para un posible acercamiento del enemigo.

Alrededor de este magnífico informe el cual lo damos de una forma extractada, intervinieron los camaradas, Subiri, Granaja, Octavio Diez, Pascual García, Manuel Rodríguez, Pedro Macía, María Castro y Gregoria Lozoya, que dieron sus puntos de vista respecto a estos puntos de una forma muy acertada.

Aprovechando la estancia en ésta del camarada Manuel Pomares Lédida, Secretario General del C. P. del S. R. I. de la provincia, hace uso de la palabra destacando de una forma clara y precisa la gesta heroica de España, de la auténtica patria antifascista, que lucha y se defiende con tenacidad.

Dice: "Resistir es vencer", porque resistir unos cuantos meses más, lo suficiente para que reaccionen las fuerzas democráticas de Europa, y aplastaremos definitivamente al fascismo invasor. Quien diga que la situación está perdida, no es un antifascista consciente. Los verdaderos comunistas y socialistas, con los demás sectores que forman el F. P. y el Gobierno de Unión Nacional, deben trabajar con más entusiasmo que nunca. El Jefe del Gobierno lo dijo: "Un pueblo que lucha por su libertad e independencia con heroísmo, nunca puede ser vencido, y nosotros, los antifascistas, que luchamos por la República democrática, venceremos, ya que un pueblo como nosotros nunca puede ser vencido".

Finalmente da ejemplos de la solidaridad de la República francesa, en especial destaca el caso de Marsella, en que hombres y mujeres, todo lo sacrifican porque no carezcamos de nada.

La U. R. S. S., también trabaja cuatro horas más diarias para los combatientes españoles, después de su jornada diaria. Lo menos que pueden hacer los que nos encontramos defendiendo la causa de la libertad, es dejar la vida alegre que llevan algunos de ellos, y dedicarse con el resto de las masas a construir refugios y fortificar la ciudad, dando ejemplo a toda la provincia de cuales deben ser todas nuestras actividades, procurando desenmascarar a todos nuestros enemigos que sabotean esta labor.

Dice que la pérdida de Castellón es una cosa grave, pero no cosa perdida, por lo que precisamente todos los comunistas en estos momentos tenemos más responsabilidad que nunca, y debido a esto se necesita del heroísmo y la abnegación y el sacrificio, incluso de todos para lograr que España sea libre, y arropar de nuestro país a las hordas invasoras que humillan a los auténticos antifascistas que están bajo su dominio y violan a nuestras mujeres. "Mientras quede sitio donde poner un comunista, puede poner los pies, luchará por la causa de la independencia de nuestra Patria".

Cerró el acto el camarada José Ruiz, el cual hizo el resumen del acto con verdadero acierto, del cual se sacaron resoluciones concretas, las cuales estarán en breve plazo puestas a la práctica, para fortificar y defender las vidas de todos los ciudadanos de Elche, dando ejemplo al resto de la provincia. Todas las intervenciones llevadas a cabo fueron precedidas de numerosos aplausos de los asistentes.

## Donativos a ELCHE ROJO

Jaime Boix Torres, 50 pesetas; Vicente Alcalde Butler, 100. Total, 150 pesetas.

Termina en el presente número la lista de los donativos que los componentes del 128 Batallón de la 32 Brigada Mixta han hecho a favor de nuestro semanario.

Una vez más reiteramos nuestro agradecimiento a estos heroicos luchadores de la independencia española.

## Carta abierta

Gustosos reproducimos una carta que nos ha sido enviada por mediación de la compañera de un combatiente de la libertad e independencia española, que se encuentra en los frentes catalanes.

"Barcelona, 15 de mayo de 1938. Querida esposa: Me alegraré que al recibo de la presente te encuentres bien, en compañía de nuestra querida h. que tengo muchas ganas de verla y darle muchos besos. Supongo que ya estará mu credida, y creeme que tengo ganas de ir a Elche, para veros a todos, pero antes hay que acabar con esta canalla fascista que ya se encuentra en los últimos estertores de su agonía. Estaba muy preocupado porque no podía escribirte, por haber estado algunos días en poder de las garras fascistas, de las que he podido escapar sin ninguna novedad.

Aunque tenemos las comunicaciones cortadas, no dudes que muy pronto enlazaremos nuevamente con Levante, dándoles su merecido a esas hordas importadas a nuestro territorio, por el ansia imperialista de unos traidores a su patria. Para evitarlo estamos los combatientes que queremos una España libre, feliz e independiente, donde los trabajadores tengan libertad y puedan vivir tranquilos, sin temor a las opresiones y crueldades de las castas reaccionarias.

No te pido otra cosa nada más que cuides de la chiquita, y si me mataran, cuando ella sea mayor dile que su padre fué un soldado del Ejército de la República, y que luchaba por la independencia de España y por una España feliz, por ella y por todos los obreros y oprimidos del mundo.

Si puede ser que publiquen esta carta en el semanario de esa ELCHE ROJO.

¡Viva la República! ¡Viva el Ejército del pueblo!"

**Manuel PEREZ.**  
N. de la R.—Complacemos tu deseo, camarada, al publicar tu carta.

## ALAS NEGRAS

Una vez más los aviones del crimen han descargado sus artefactos mortíferos sobre la pacífica población indefensa; otra vez hay que lamentar la muerte de mujeres y niños. Esta vez los pajarracos negros del crimen han escogido como objetivo militar la pacífica población civil de Segorbe, destruyendo casas humildes de obreros, quedando entre sus escombros mujeres y niños muertos y heridos, entre ellos hay que lamentar la muerte de una madre que estaba criando a una niña de seis meses. La pobre criatura resultó con un brazo arrancado por la metralla criminal. Una vez más podrán los criminales de Hitler y Mussolini ir al Comité de "No Intervención" diciendo que han conseguido sus objetivos militares. Una vez más llamamos la atención de los vacilantes que no quieren ver ni oír lo que pasa en España. También invitamos a los obreros del mundo entero a unirse para impedir al criminal fascismo que lleve sus planes criminales a cabo, puesto que son los obreros quienes todo lo manejan y todo lo hacen. Pero a quien más llamamos la atención es a todos los antifascistas españoles, que es a quien más les interesa nuestra lucha; que lean bien atentamente los trece puntos y principios del Gobierno de Unión Nacional, que son los intereses de todos los españoles honrados y se den cuenta perfecta de por qué luchan; se unan como un solo hombre para expulsar de España a esas aves de rapaña extranjeras que vienen a robar nuestras riquezas y a destruir nuestras mujeres y a destruir nuestras poblaciones.

Camaradas españoles, unidos todos en el frente y en la retaguardia, echaremos de nuestra Patria a todos los Ejércitos extranjeros que destruyen nuestras ciudades. ¡Viva el Ejército del pueblo! ¡Viva el Gobierno de Unión Nacional! ¡Viva España libre! ¡Viva la República!

**Antonio ALCARAZ LOPEZ**  
Segorbe a 1.º de junio de 1938.



# Elche Rojo

DEFENSOR DE LAS MASAS OBRERAS Y CAMPESINAS

Atravesamos momentos de gravedad, pero no desesperados, ante las circunstancias, frente a los ataques del enemigo, en los que está poniendo todos sus esfuerzos y todos los elementos que le presta el fascismo italo-germano, se alza el heroísmo magnífico de nuestro pueblo. ¡Movilicemos todas nuestras energías, todas nuestras fuerzas, todas nuestras reservas para aplastar al enemigo! ¡En pie todo el pueblo contra los invasores!

Precios de suscripción: Un mes, UNA pta. - Fuera trimestre, 3 ptas. - NUMERO SUELTO, 25 cts.

## Los refugios constituyen una forma positiva de nuestra resistencia

Inglaterra ha amenazado a las hordas fascistas con bombardear Cádiz, en represalia por los hundimientos de sus barcos mercantes, anclados en aguas territoriales de la España republicana

Por UN DIPLOMATICO AUDAZ

Vernon Bartlett, ha publicado en el periódico londinense "News Chronicle" un comentario relacionado con los ataques realizados por la aviación italoalemana sobre los buques mercantes ingleses, anclados en aguas territoriales de la España republicana. Según el articulista "algunos peritos, en represalia a la piratería fascista, son partidarios del bombardeo de Cádiz, después de advertir a la población civil que evacue la ciudad".

Esta opinión—excesivamente arbitraria de ser llevada a la práctica—merece un pequeño paráfrasis, tendente a facilitar a los creadores de la famosa "no intervención", unos precedimientos mucho más eficaces que los transcritos por mi colega Bartlett, bajo la sugerencia de un peritaje absurdo e impropio. Pero antes, permítaseme desmenuzar el texto de las manifestaciones entrecuilladas que anteceden, nacidas sin duda alguna para justificar en parte la pasividad que ha caracterizado al Gobierno del "incolegible" Chamberlain. (Político decidido que formuló el programa proteccionista y promovió la guerra del Transvaal).

La pretensión de bombardear Cádiz, DESPUES DE ADVERTIR A LA POBLACION CIVIL PARA QUE EVACUE LA CIUDAD, encierra en sí algo tan infantil, que a estas horas Franco y sus "amos", celebran a carejada batiente esta feliz ocurrencia "chamberlainesca", bien seguros de que no llegará a cumplirse tal profecía anatómica. Porque, ¿quién es capaz de pensar que si se advierte el bombardeo, señalando inclusive con bombo y platillo el día y la hora en que ha de efectuarse, evacuará la ciudad la población civil nada más? Tenemos la convicción de que si así ocurriera, abandonarían Cádiz—si esto fuera posible—hasta los mismos edificios que constituyen el casco urbano de la capital gaditana. Conste que exagero hasta tal punto la nota, para contrastar más la incongruencia de las manifestaciones que motivan este juicio.

Luego, si lo que se busca es vengar los desmanes cometidos por los pobladores de la España nazi-onal, creo que con esta medida lesionarían los intereses de la República, ya que colocados los antifascistas en el terreno esencial de la defensa de su Patria, hollada y escarnejada por los mercenarios de la invasión, había de ser de muy mal gusto para nosotros, escuchar impasibles que una ciudad como Cádiz, que circunstancialmente se halla sometida al fascismo, pero que indiscutiblemente pertenece a la España republicana, será bombardada por aviones extranjeros, para saldar de este modo una deuda que un tercero ha contraído con sus actos pi-

### Es necesario intensificar su construcción movilizándolo a toda la población antifascista

Hemos venido hablando desde hace mucho tiempo sobre la necesidad de dotar a toda nuestra población de defensas contra las incursiones de la aviación extranjera. La construcción de refugios constituye hoy una de las tareas más importantes de nuestra retaguardia.

Nadie crea, sobre todo aquí en Elche, que estamos exentos de bombardeos aéreos por el hecho de que no haya venido la aviación. Los que tengan tal ilusión deben fijarse en lo que viene ocurriendo desde hace unos días a esta parte en otras ciudades de España. Las experiencias de Barcelona, Valencia, Castellón y Alicante, nos dicen que el enemigo no ha desistido de sus instintos criminales. Todo lo contrario, los ha redoblado con ferocidad más barbara. En unos cuantos minutos, la aviación de Hitler y Mussolini ha hecho centenares de muertos y millares de heridos.

Por eso debemos poner en juego todos los esfuerzos de la población ilicitaniana para que la construcción de refugios se intensifique y se convierta en una realidad inmediata. La defensa de una ciudad como Elche, cercana al litoral marítimo del Mediterráneo, no puede estar a expensas solamente de las posibles defensas antiaéreas, por muy buenas que éstas sean. Lo mismo que en los frentes se construyen trincheras para salvaguardar a la población civil, no sólo de la aviación, sino además de cualquier eventualidad de la que puede ser víctima nuestra ciudad.

Hagamos un contraste de lo que es una ciudad sin refugios frente a otra dotada de ellos.

Tomemos el ejemplo de Castellón, donde toda la población se ha

movilizado, construyendo refugios en cada calle, barriada y en casi todas las casas. En uno de los últimos bombardeos, la aviación italiana lanzó ¡cuatrocientas ochenta! bombas, que sólo alcanzaron a herir a una mujer y a dos muchachos. Igual ocurre en Sagunto, donde los obreros han construido refugios en las fábricas.

Con estas experiencias a la vista, Elche tiene que prevenir, salir un poco de cierta confianza excesiva que se percibe, ya que precisamente por el probable odio que nos tienen los invasores, por nuestro ejemplar estoicismo, es por lo que el día menos esperado pueden ocasionarnos víctimas, que podemos ahorrar si desde este momento acometemos con la febrilidad de Castellón y Sagunto, la construcción de refugios en todas partes.

Nadie confie tampoco demasiado en las protestas morales que se hacen en el exterior por los salvajes bombardeos de nuestras ciudades abiertas. Hitler y Mussolini se ríen de todo eso. La contestación de Franco a Inglaterra, redactada por ellos, es una prueba. Hace unos días no más, y tras las protestas de algunos Estados democráticos contra las matanzas de la aviación extranjera, trimotores alemanes han ocasionado en Alicante medio centenar de muertos, entre ellos, ciudadanos ingleses y holandeses. El fascismo internacional continuará realizando crímenes; pero no cabe duda que si nosotros reforzamos la construcción de refugios, interesando a los vecinos, hombres, mujeres y a todos los antifascistas, y si ayudamos a la Jura de Defensa Pasiva y a las autoridades y al Frente Popular en este cometido,

las víctimas serán menos y la moral de nuestra retaguardia será cada vez más elevada.

#### ¡Más refugios!

Conviene insistir en un tema, cuya reiteración nunca consideraremos innecesaria: la intensificación de refugios en nuestra ciudad.

En el ánimo de todos está un pensamiento que nosotros queremos remarcar: Refugios, refugios, refugios. Porque cada uno de estos lugares representa la seguridad de muchas vidas inocentes arrancadas a las garras feroces del fascismo.

Unidos, fuertemente abrazados, realicemos inmediatamente esta labor que no puede ni debe retrasarse un solo minuto, pensando que un solo segundo perdido puede costarnos cientos de vidas.

Incrementemos la formación de brigadas de choque en las fábricas, talleres y comercios, hasta conseguir que cada barriada, cada calle y cada casa, disponga de este método tan eficaz, para contrarrestar los posibles ataques de la criminal aviación italo-germana. ¡Más refugios para liberar vidas preciosas que pueden sernos de gran utilidad!

Talleres NUESTRA BANDERA  
Quintana, 42.

### Incorporación de la mujer al trabajo

Ya han pasado aquellos tiempos de la monarquía y la dictadura bajo los cuales la mujer vivía en una situación de ignorancia exenta de todo derecho político-social.

Advenida la República por el impulso del pueblo español, concedió derechos en la participación de la mujer a la vida política y al desempeño de funciones de responsabilidad en todos los órdenes de la vida.

Sería prolijo enumerar hechos que demuestran el sentido político y de responsabilidad de la mujer. Como exponente, tenemos uno de trascendencia en la campaña de las elecciones de febrero del 36. Bajo el programa del Frente Popular se ha movilizado un ochenta por ciento con su aportación en la lucha contra la reacción el reconquistar para el pueblo la República y la libertad de los cuarenta mil presos de la gloriosa gesta de octubre.

En la lucha por nuestra independencia nacional contra los traidores vendidos al extranjero, la mujer se lanzó a la lucha desde el primer momento derramando su sangre generosa en los frentes de batalla.

Actualmente, en orden de la incorporación, la producción ya se cuentan por miles de mujeres que sustituyen en los puestos de trabajo a los llamados a quintas y voluntarios.

Pero esto no es lo suficiente; es necesario intensificar con más rapidez y en forma decidida la incorporación de la mujer al trabajo en las fábricas, en el comercio, oficinas, etc. Débese tomar como ejemplo lo hecho por el Sindicato de Transporte (U. G. T.), de Valencia, en la capacitación de la mujer, creando una Escuela teórica y práctica.

Los Sindicatos deben crear Escuelas de aprendizaje en todas las industrias que permitan, en el más corto espacio, sustituir a los hombres a base de recursos teóricos y prácticos.

La mujer quiere y puede jugar un papel importante en la producción, facilitando así al Gobierno las reservas necesarias para aplastar al enemigo.

La República al concederle derechos político-sociales al igual que al hombre, no es menos cierto que su participación en la vida pública y del Estado, Municipio, etc., no corresponde a las necesidades que nuestra lucha exige.

Esto no es culpa de la mujer que quiere elevarse política y socialmente y desea con interés participar en la vida pública y administrativa de la República. Nuestro Partido comprende la importancia de incorporar a las mujeres a trabajos políticos, y son muchas ya las que tienen cargos de responsabilidad en el Partido, Sindicatos y Municipios.

Por lo tanto, entiendo que hay que desprenderse de todo prejuicio por parte de todos los que sientan amor a la República y a la independencia de la Patria; ayudar con más fervor y cariño a elevar a la mujer capacitándola para que tome parte más activa y de responsabilidad política en los órganos de Gobierno.

De esta forma es como ayudaremos más a la República y a ganar la guerra.

## MAS PRODUCCION

Camaradas de Elche: Habiendo leído nuestro querido periódico ELCHE ROJO, y observando los artículos que en él se insertan, y viendo que cada día aumentáis la producción de material de guerra, y dándonos cuenta de vuestros sa-

### Lector de ELCHE ROJO

- Obrero,
- Campesino,
- Combatiente,
- Trabajador:

¿Qué te parece nuestro periódico?

¿Cómo podemos mejorarlo?

¿Qué secciones le hacen falta?

¿Refleja bien vuestros problemas?

Enviarnos vuestra contestación, con las iniciativas y los reparos que se os ocurran, a la Redacción, Avenida de Ascaso, 37, para que nosotros conozcamos vuestra impresión exacta.

crificios, nosotros que vivimos la guerra desde las trincheras, sabemos lo que significa para nosotros vuestro esfuerzo, y por eso os enviamos un saludo revolucionario desde estas madrigueras y os decimos: Camaradas, no está lejano el día de nuestra victoria. Un esfuerzo más y tendremos derrotado a nuestros enemigos, los fascistas traidores y asesinos.

Hitler y Mussolini no lograrán el fin que persiguen dentro de nuestra Patria, porque pronto serán expulsados de nuestra tierra, ya que no podrán resistir el empuje de nuestras bayonetas y serán arrollados como reptiles malditos. Por eso os decimos camaradas, que trabajéis en la producción de guerra, no escatimando vuestro esfuerzo, porque contra más producción realicéis, más podremos resistir en las trincheras.

Camaradas, un esfuerzo más entre todos y pronto llegará el día que podamos recoger el fruto de nuestra obra.

¡Viva el Ejército del pueblo! ¡Viva el Gobierno del Frente Popular! ¡Viva la República!

Angel ESQUIVA